



REGROUPEMENT DES ÉTUDIANTS AUX ÉTUDES SUPÉRIEURES EN ADMINISTRATION ET  
COMPTABILITÉ

555 boulevard de l'Université  
Local P0-5250  
CHICOUTIMI (QC) G7H 2B1

(418) 545-5011 poste 2047  
reesac@uqac.ca  
www.uqac.ca/reesac

## Procès-verbal de l'assemblée générale annuelle de REESAC 12 septembre 2016

1. Vérification du quorum et ouverture de l'assemblée ;
  - a. Ouverture d'assemblée proposée par Kevin Perron à 17 :58(?)
2. Élections des officiels de l'assemblée générale (président : MBF et secrétaire : SD) ;
  - a. L'exécutif propose qu'Adrien Guibert-Barthez soit président et que Sophie Déry soit secrétaire pour la présente assemblée. Appuyé par Jonathan Lavoie. Demande de vote? Adoptée à l'unanimité.
3. Lecture et adoption de l'ordre du jour ;
  - a. Le président d'assemblée fait la lecture de l'ordre du jour. Il demande s'il y a modification à apporter à l'ordre du jour. Il demande donc un proposeur et un appuieur pour le présent ordre du jour. Perrine Argiles propose et est appuyé par Mahouan Bienvenue Fantodji que l'ordre du jour soit adopté comme tel. Demande de vote? Adoptée à l'unanimité.
4. Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière assemblée générale annuelle ;
  - a. Le président mentionne que le procès-verbal de la dernière assemblée est sur le site web. Kevin Perron propose le procès-verbal de la dernière assemblée et est appuyé par Mahouan Bienvenue Fantodji. Adopté à l'unanimité.
5. Présentation de l'association ;
  - a. Jonathan Lavoie remercie les membres de se présenter à l'assemblée générale. Il fait la présentation de ce qu'est REESAC. Il établit que la mission de l'association est de représenter les membres. L'exécutif est actuellement composé de lui-même à titre de président et Kevin à titre de VP aux communications, Mathieu Simard à titre de trésorier et Cynthia à titre de VP aux affaires socioculturelles. Également Mahouan Bienvenue Fantodji était VP aux affaires externes, mais a été élu au MAGE-UQAC. Le REESAC représente environ 250 étudiants à temps plein ou temps partiel (majorité).
  - b. Kevin Perron propose que chacun des membres présents se présente. Chacun des membres présents se présente donc à tour de rôle.
6. Suivi des mandats octroyés au Comité exécutif lors de la dernière assemblée générale annuelle ;
  - a. La session d'hiver fut plutôt tranquille pour REESAC. Ils ont financé le cours sur le leadership expérientielle, car c'est un projet pilote. Ça fait 3 ans que le projet est actif et bientôt il deviendra un cours officiel du département.

- b. Participation au Novemberfest et au Festival étudiant. Le REESAC s'est fusionné aux autres associations de cycle supérieur pour avoir un plus grand bassin de participants. Cela a permis de faire des liens avec les autres associations des cycles supérieurs.
- c. Il n'y a pas eu de VSD du cycle supérieur
- d. Salsa : cours de danse latine organisé par le REESAC. Ils ont fait venir des professeurs de danses latines
- e. Party : organisation des 4 à 12 et du PU
- f. Bal des finissants : création d'un comité qui a permis que l'événement soit une réussite.
- g. Entente de financement avec les Jeux du Commerce : il n'y en a pas eu. On se questionne si on en discute à ce point-ci ou lors du dépôt du budget.
- h. Un membre demande si des mandats n'ont pas été réalisés au cours de l'année. Le président mentionne qu'ils avaient demandé lors de l'AG si les membres avaient des idées et projets pour l'association, mais ce fut tout de même tranquille et tous les mandats ont été remplis. Des activités ont été organisées pour les étudiants étrangers notamment pour qu'ils puissent connaître leur terre d'adoption. Les mandats donnés à l'exécutif peuvent être donnés à tout moment.

#### 7. Dépôt et adoption des états financiers

- a. Le président présente les états financiers de l'association. Il précise que les revenus ont été moins grands puisque le retour de cote a été perçu plus tard. Règle générale, les dépenses sont moins importantes que les prévisions. Plus de dépense que de revenus. Le président explique le montant du retour de côte. REESAC débute l'année avec 8665.65\$ dans le compte. Le président explique que le but d'une association n'est pas de faire de l'argent, mais plutôt de la redistribuer aux étudiants dans l'organisation d'activités. Un membre se questionne sur les frais d'utilisation. Le président explique que c'est parce que le REESAC paie toujours par chèque qui a un frais de 0.90\$/chèque. Un membre se questionne sur la raison du retard dans le retour de cote. Le président précise que ce sont des méandres administratifs.
- b. Carl Parent propose et Joanie Villeneuve appuie.
- c. L'exécutif questionne les membres à savoir s'ils sont à l'aise avec les états financiers. L'exécutif mentionne qu'ils proposent aux membres qui veulent plus de précision sur les états financiers ils n'ont qu'à le demander individuellement et que l'exécutif sera à l'aise de les montrer. Le président d'assemblée explique le processus pour le retour de côte.
- d. Un membre mentionne qu'il serait pertinent de faire une tournée des classes pour annoncer l'AGA. Le président mentionne que si le nombre de membres présents est moindre que prévu c'est que la majorité des étudiants sont en cours actuellement. Le président mentionne que c'est un problème au niveau de la communication avec les secrétaires de modules. Les discussions concernant la communication avec les modules sont en cours.
- e. Un membre se questionne pour REESAC existe plutôt qu'un membre au sein de AEMSA qui représente les cycles supérieurs.
- f. Le président mentionne que c'est parce que REESAC représente beaucoup d'étudiants. Également, l'intérêt et les enjeux divergent entre cycle supérieur et premier cycle.

#### 8. Présentation et adoption du budget prévisionnel Automne 2016 ;

- a. Présentation du budget pour la nouvelle année. Le président mentionne qu'il s'est basé sur le budget de l'année dernière pour monter le nouveau budget. Il mentionne que c'est le moment pour les membres de donner des projets à l'exécutif pour l'année. Le président présente son travail qui est le budget. Il explique divers points du budget plus clairement. Le président invite les membres à proposer des modifications ou suggestions pour le budget.
- b. Un membre demande pourquoi on ne compte pas les retours de côte de la session d'hiver et celle d'été. Le président explique que ce budget est celui pour l'automne.
- c. Cynthia Boyard propose d'établir un budget pour rendre plus accueillante la salle de travail au H6 qui est réservé aux membres en maîtrise de REESAC(?). Mathieu Simard informe les membres que ce local appartient à l'université. Il mentionne que pour l'exécutif il sera préférable de demander de faire une demande au département.
- d. Novemberfest :
  - i. Un membre mentionne qu'il faudrait vérifier avec ce qu'il y a été fait par les années passées. Le président mentionne que 250\$ c'est un montant généreux. Ça comprend quoi comme dépense? Les t-shirts pour les membres, les coûts afférents aux activités. Produire environ 15 t-shirts pour 10\$ chaque environ. Kevin Perron mentionne qu'il serait bien pour REESAC d'avoir un plus grand montant pour les autres frais afférent. Un membre mentionne qu'il sera préférable de mettre plus d'argent dans le festival étudiant.
  - ii. Mathieu Suzanne propose d'augmenter le budget à 300 pour le Novemberfest.
- e. Activité d'intégration du département : on propose de mettre 75\$
- f. PU (17 novembre) : 500\$ c'est peu, ça dépend des activités que l'on veut organiser. On propose de faire un petit PU de fin de session avec plein de café et des tables pour faire les devoirs. On dit de laisser ce budget comme cela.
- g. 4 à 12 : 7 décembre
- h. 7 à minuit : 25 octobre Kevin Perron propose que le budget pour le 7 à 12 soit de 300\$.
- i. Activité curling : un membre se questionne au niveau du déroulement des dernières activités. On propose de doubler le montant pour ne pas faire payer les membres. Soit d'augmenter le budget à 300\$.
- j. Brunch de Noël de REESAC : un membre propose d'y mettre un budget de 300\$
- k. Activité de consolidation : Un membre propose d'augmenter le montant alloué à l'activité de consolidation à 200\$ (150\$ à 200\$).
- l. Un membre mentionne que l'AG pourrait donner un montant à l'association pour aller faire pression au niveau du module pour faire des rénovations dans le local au H6. On pourrait plutôt donner comme mandat de se pencher sur le sujet et de voir ce que l'on peut faire et plutôt se concentrer sur le local d'association.
- m. Un membre demande à ce que dans les courriels donnés aux modules comporte un lien vers la page Facebook de REESAC-UQAC. Kevin Perron propose à l'assemblée de faire faire un item promotionnel pour l'année pour le REESAC.
- n. Maxime Frigon Duchesne propose que l'exécutif soit mandaté de voir qu'est-ce qu'on peut faire avec les locaux pour les membres et faire état des choses lors de l'AG d'hiver. Appuyé par Mathieu Suzanne. Adopté à l'unanimité.

- o. Entente avec les Jeux du commerce : 1500\$ (250\$/personne soit 6 étudiants). Le membre ayant proposé le point explique le pourquoi du 1500\$. On veut développer une entente fixe et annuelle entre le REESAC et le comité compétition. Un membre établit qu'il ressent un malaise parce qu'il a l'impression que les membres se "sauvent" 250\$ chaque, il dit qu'il aimerait plutôt que ce soit un % plutôt qu'un montant fixe. KP mentionne qu'il préférerait ne payer que pour les membres de REESAC pour un montant de 250\$/personne. Un membre explique les modalités pour les JDC. Le président mentionne qu'il n'a jamais entendu parler de ces montants-là. Il mentionne que normalement, le REESAC donne 50\$ par étudiants pour des activités X. Mathieu Simard mentionne qu'il n'y a jamais eu d'entente avec le REESAC et que jamais ce ne fut un tel montant. Mathieu Simard propose que le REESAC donne le même montant qu'AEMSA pour les membres de REESAC. Mathieu Simard propose également de créer une bourse d'excellence pour les étudiants participant aux JDC. Un membre propose qu'il soit préférable d'avoir une entente qui sera rediscutée chaque année. Un membre dit qu'il serait préférable d'aider les étudiants du REESAC et que la bourse qu'excellence soit réservé à un podium. Cela encouragerait les membres à participer. Carl Parent propose que le REESAC réserve 50\$ par individu participant au JDC.
- i. Une entente à rediscuter à chaque année pour laisser la liberté aux membres de prendre des décisions. La bourse d'excellence est une bonne idée pour un podium. Il est important d'encourager la participation des étudiants à ce genre d'activité qui sont très formatrices pour les étudiants. Mettre un montant de 1000\$ pour les JDC.
  - ii. Mettre un montant à la hauteur de celui de l'AEMSA.
  - iii. Kevin Perron propose que le REESAC donne 100\$ par étudiants pour les JDC \*à condition que\*. Appuyé par Mahouan Bienvenue Fantodji. Adopté à l'unanimité.
    1. Amendement : Mathieu Simard propose qu'un poste de parrain soit réservé à un membre du REESAC. Appuyé par Maxime Frigon Duchesne.
  - iv. Mathieu Suzanne propose que le REESAC soit mandaté de rencontrer le comité compétition à chaque début d'année pour déterminer le montant.
  - v. Mathieu Simard propose qu'un poste de parrain soit réservé à REESAC.
- p. Entente avec la jeune chambre du commerce de Saguenay :
- i. Joanie Villeneuve propose que le REESAC alloue un montant de jusqu'à 300\$ pour les activités de la jeune chambre de commerce de Saguenay. Appuyé par Kevin Perron. Adopté à l'unanimité.
- q. Kevin Perron propose que le REESAC alloue des montants de 50 \$ pour les étudiants participants à diverses activités de formation et qui en font la demande au comité exécutif. Allouer un montant pour les étudiants participant à des activités de retraite.
- r. Orchestrer la commande de "goodies". Faire un sondage sur le Facebook pour permettre à l'exécutif de se pencher sur le sujet.
- s. Mathieu Suzanne propose que l'exécutif soit mandaté de faire une sélection de vêtements promo à proposer aux étudiants. Appuyé par Joanie Villeneuve. Adopté à l'unanimité.
- t. Kevin Perron propose que le REESAC finance à la hauteur de 50\$ (max 500\$) par personne pour ceux participant à des activités de retraite d'écriture. Appuyé par Mahouan Bienvenue Fantodji. Adopté à l'unanimité.

- u. Mahouan Bienvenue Fantodji propose qu'un montant de 500 soit alloué pour des activités organisées par l'exécutif. Appuyé par Kevin Perron
  - v. Andrée-Anne Martel propose toutes les modifications apportées au budget. Appuyé par Maxime Frigon Duchesne. Adopté à l'unanimité.
9. Élections des membres (9) du comité exécutif pour l'année 2016-2017 ;
- a. Président :
    - i. Daniel Kevin Perron se propose.
    - ii. ~~Maxime Frigon Duchesne est proposé par Joanie Villeneuve.~~
  - b. Secrétaire général :
    - i. Geoffrey Pruneau se propose.
  - c. Trésorier :
    - i. VACANT.
  - d. Vice-Président à l'intégration multiculturelle :
    - i. Cynthia Boyard se propose.
  - e. Vice-Président aux communications :
    - i. Carl Parent se propose.
  - f. Vice-président aux affaires socioculturelles :
    - i. Maxime Frigon Duchesne se propose.
  - g. Vice-Président aux affaires pédagogiques :
    - i. Jonathan Lavoie propose Clément Dallaire. C'est un chic type.
  - h. Observateurs (2) :
    - i. Mahouan Bienvenue Fantodji propose Andrée-Anne Martel. Elle accepte.
  - i. Perrine Argiles propose que l'exécutif soit le précédent. Appuyé par Mahouan Bienvenue Fantodji.
10. Comité de bal des finissants ;
- a. Pour faciliter la tenue de l'événement, il est préférable de former un comité. Comme il n'y a pas de finissant présent à l'assemblée, Maxime Frigon Duchesne propose de mandater l'exécutif de mettre sur pied un comité du bal de finissant. Appuyé par Kevin Perron. Adopté à l'unanimité.
11. Varia ;
12. Levée de l'assemblée.
- a. Perrine Argiles propose la levée de l'assemblée à 20 :45 et Maxime Frigon Duchesne l'appui. Fermeture de l'assemblée.